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Editorial

Preocupação no Ártico
O nível dos estoques do bacalhau do Ártico voltou a ser uma preocupação no continente europeu. Por
lá, o Conselho Internacional de Exploração do Mar (CIEM) apontou a acelerada deterioração do
estoque no Mar de Barents. Um cenário, inclusive, que reforçou as críticas da União Europeia às
atividades da Noruega e da Rússia na região.

Os cientistas do CIEM, inclusive, apontaram que as capturas do bacalhau do Ártico no Mar de Barents
deveriam ser reduzidas em 43% no próximo ano. A grande questão é que os dois países só aceitam
uma diminuição de 20%, bem abaixo da recomendação. E, de acordo com a UE, russos e noruegueses
vêm ignorando recomendações quando definem suas cotas, o que reforça a ameaça ao bacalhau.
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Destaque

Frota antiga ameaça pesca na Amazônia
(Créditos: Instituto Mamirauá)

O pescado é de suma importância
na Amazônia, sendo a principal
fonte de proteína alimentar em
várias localidades dentro dessa
região. Em Estados como no
Amazonas, o consumo per capita
estimado está em pouco mais de 30
kg/ano, o triplo da média nacional.
Também é a principal ocupação
para os povos ribeirinhos da região,
sendo uma das raízes da sua cultura.

A última estatística oficial da pesca extrativa, realizada pelo Ministério da Pesca e
Aquicultura, em 2009, apontou a produção de 228 mil toneladas de pescado. Por outro lado,
dados do IBGE revelaram que a aquicultura foi responsável pela produção de cerca de 599
mil toneladas em 2019, e movimentou R$ 4,7 bilhões.

Eduardo Ono, presidente da Comissão Nacional de Aquicultura da CNA, destaca a
importância da atividade. “A aquicultura cresce continuamente na região, procurando
sempre implantar as boas práticas na criação, aumentando a eficiência produtiva e sua
competitividade, utilizando de modo racional os recursos naturais, convivendo em harmonia
com o meio ambiente, que é o alicerce para o seu desenvolvimento.

A análise é compartilhada por Ana Cláudia Torres, coordenadora do Programa de Manejo de
Pesca do Instituto Mamirauá. Ela aponta que o maior desafio para o futuro do setor é a
atualização da frota pesqueira, com barcos com melhor estrutura para armazenar o
pescado. E destaca o desenvolvimento do modelo de unidade flutuante de
pré-beneficiamento de pirarucu.  “Com isso estamos atacando um problema inicial da
cadeia, mas outros elos, como o de transporte da produção, também estão muito
defasados. Isso requer investimento no setor pesqueiro para que as embarcações se
atualizem”, explica.

A pesca na região Amazônica e seus frutos econômicos e sociais são um dos principais
temas da campanha nacional da Semana do Pescado, que vai de 1º a 15 de setembro.



NOTICIÁRIO GERAL
Política e Economia
O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, anunciou que decidiu rejeitar o pedido de
impeachment do ministro Alexandre de Moraes, protocolado pelo presidente Jair
Bolsonaro. Ele afirmou que tomou a decisão após a Advocacia-Geral do Senado emitir
parecer afirmando que o pedido não tem fundamento político, destacou a CNN Brasil.

O governo federal publicou um decreto no qual determinou que os órgãos públicos
federais deverão reduzir o consumo de energia de 10% a 20% entre setembro e abril
de 2022, informou o G1. Além disso, anunciou "premiação" para consumidores
residenciais, rurais, comerciais e industriais que conseguirem economizar energia
elétrica — no entanto, as regras para o programa não foram divulgadas, ponderou o G1.

Com a reforma tributária empacada no Congresso, os deputados retomaram a
discussão para prorrogação da desoneração da folha de pagamento para 17 setores
da economia. Um projeto do deputado Efraim Filho propõe a ampliação desse prazo para
2026, explicou o O Globo.

O ministro do STF Edson Fachin decidiu arquivar a ação assinada por Bolsonaro que
questionava artigo do regimento interno da Corte e argumentava que o tribunal não
poderia abrir investigações sem pedido do Ministério Público Federal, relatou o G1.

O ministro João Otávio de Noronha, do STJ, suspendeu o trâmite da denúncia do
Ministério Público do Rio de Janeiro contra o senador Flávio Bolsonaro, o
ex-assessor Fabrício Queiroz e outros 15 investigados no caso das rachadinhas,
informou o Poder 360.

O governo federal incluiu mais 18 ativos para privatizações ou concessão à iniciativa
privada, disse a secretária do Programa de Parcerias de Investimentos (PPI), Martha
Seillier. Por outro lado, desistiu de incluir a Casa da Moeda no Programa Nacional de
Desestatização, destacou a Folha.

O Ibovespa teve alta de 0,5%, a 120.817 pontos com volume financeiro negociado de R$
24,62 bilhões.Enquanto isso, o dólar comercial caiu 0,97% a R$ 5,211 na compra e na
venda, relatou o InfoMoney.

https://www.cnnbrasil.com.br/politica/pacheco-rejeita-pedido-de-impeachment-contra-alexandre-de-moraes/
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/08/25/orgaos-publicos-federais-deverao-reduzir-consumo-de-energia-de-10percent-a-20percent-define-decreto.ghtml
https://g1.globo.com/economia/crise-da-agua/noticia/2021/08/25/governo-anuncia-premiacao-para-consumidores-que-economizarem-energia-eletrica.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/com-reforma-tributaria-empacada-deputados-pedem-extensao-da-desoneracao-da-folha-de-pagamento-25169925
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/08/25/fachin-arquiva-acao-de-bolsonaro-que-tentava-impedir-stf-de-abrir-inquerito-por-iniciativa-propria.ghtml
https://www.poder360.com.br/justica/stj-suspende-tramite-de-denuncia-contra-flavio-bolsonaro-e-fabricio-queiroz/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/08/governo-desiste-de-privatizar-casa-da-moeda-outros-18-ativos-sao-incluidos-em-ppi.shtml
https://www.infomoney.com.br/mercados/ibovespa-fecha-em-alta-seguindo-wall-street-em-dia-de-forte-volatilidade-dolar-cai-a-r-521/


Covid-19
O Rio de Janeiro é hoje a capital brasileira com a pior taxa de ocupação de UTIs para
Covid-19 da rede pública, com 96% dos leitos ocupados na última semana. Atrás do
Rio, está Boa Vista (RR) com 84% dos leitos desse tipo ocupados. A conclusão é do Boletim
Covid, da Fiocruz, que apontou a diminuição de quadros graves e uma consequente
melhora do quadro pandêmico no País, como destacou o UOL.

O Brasil registrou 885 mortes por Covid-19 ontem, totalizando 575.829 óbitos desde o início
da pandemia, de acordo com o boletim do consórcio de imprensa divulgado pelo G1. Com
isso, a média móvel de mortes nos últimos 7 dias está em 730, a menor registrada
desde 6 de janeiro. Somente o Sergipe apresenta tendência de alta nas mortes.
São 20.615.008 casos confirmados desde o começo da pandemia, com 31.722 desses no
último dia. A média móvel nos últimos 7 dias ficou em 28.258 diagnósticos por dia, a menor
desde 14 de novembro.

Com a primeira dose do imunizante contra o coronavírus foram vacinadas 122.376.066
de pessoas no Brasil, o que corresponde a 57,79% da população. Entre os imunizados
estão 54.890.099 pessoas, o que representa 25,92% da população.

O avanço da variante delta levou o Ministério da Saúde a recomendar uma dose de
reforço da vacina da Covid a partir de setembro. Os primeiros serão os maiores de 70
anos e pessoas com baixa imunidade, explicou o Jornal Nacional. O reforço será feito
preferencialmente com a Pfizer.

O ministro Marcelo Queiroga afirmou que é preciso defender a "soberania" do Programa
Nacional de Imunização e alertou que Estados e municípios devem seguir as orientações da
Saúde para definir quais os públicos que devem ser vacinados no atual momento da
pandemia. Os pontos de atrito entre o governo federal e Estados são a vacinação de
adolescentes, que já começou em algumas capitais apesar de ainda não haver
orientação do PNI, e o público-alvo da dose de reforço, explicou o G1.

Porém, o governador João Doria anunciou que São Paulo vai aplicar, a partir de 6 de
setembro, a terceira dose da vacina contra a Covid-19 em pessoas acima de 60 anos,
segundo o Metrópole.

A Anvisa autorizou ontem a realização de ensaio clínico no Brasil com a candidata à
vacina INO-4800, baseada em DNA, para administração intradérmica e desenvolvida pela
empresa americana de biotecnologia Inovio Pharmaceuticals. O ensaio clínico autorizado é
de Fase 3, controlado por placebo.

https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/08/25/rio-leito-uti-covid.htm
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/08/24/brasil-tem-media-movel-de-730-mortes-por-covid-a-cada-dia-media-de-casos-e-a-menor-desde-novembro.ghtml
https://g1.globo.com/jornal-nacional/noticia/2021/08/25/ministerio-da-saude-anuncia-dose-de-reforco-da-vacina-contra-covid-a-partir-de-15-setembro.ghtml
https://g1.globo.com/bemestar/vacina/noticia/2021/08/25/queiroga-critica-demagogia-vacinal-e-diz-que-vai-faltar-dose-se-estados-nao-seguirem-plano-do-governo-federal.ghtml
https://www.metropoles.com/brasil/doria-anuncia-3-dose-da-vacina-para-pessoas-com-mais-de-60-anos-a-partir-de-6-9
https://www.gov.br/anvisa/pt-br/assuntos/noticias-anvisa/2021/anvisa-autoriza-12o-estudo-clinico-de-vacina-contra-covid-19


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura
A Comissão de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural da
Câmara dos Deputados aprovou projeto que cria um fundo para financiar projetos de
desenvolvimento sustentável nas áreas de pesca e aquicultura.

O Fundo de Apoio à Pesca e à Aquicultura (Fapa) poderá financiar projetos de
monitoramento e recuperação de recursos pesqueiros ou aquícolas existentes,
melhoria da estrutura de produção (captura, cultivo, armazenamento, processamento
e escoamento) e inovação tecnológica, entre outras ações. O texto aprovado é o
substitutivo do deputado Raimundo Costa (PL-BA) ao Projeto de Lei 4414/16, do
ex-deputado Marcelo Matos (RJ).

Costa fez algumas mudanças no texto. A principal delas é a criação de uma contribuição de
intervenção sobre o domínio econômico (Cide) a ser paga por empreendimento com
comprovado impacto negativo à atividade pesqueira e aquícola, com exceção de atividade
agropecuária. As informações são da Agência Câmara.

(Créditos:  Suinocultura)

O Sindicato Nacional da
Indústria de Alimentação Animal
(Sindirações) divulgou os dados
do primeiro semestre de 2021,
com produção estimada de 39
milhões de toneladas e
crescimento de 5,2% em relação
ao mesmo período de 2020. A
indústria brasileira de alimentação
animal manteve o desempenho,
apesar dos desafios impostos pelo

efeito dos fatores climáticos extremos (estiagem e geadas), pela alta do dólar no ambiente
doméstico e o alto preço do milho e da soja.

Segundo a Suinocultura Industrial, o avanço de 8% na produção de rações para peixes
durante o primeiro semestre é resultado das tradicionais celebrações da quaresma e
da Páscoa, além de outros fatores que aqueceram a demanda e consequentemente
elevaram os preços pagos aos produtores. A atividade é considerada bastante

https://www.camara.leg.br/noticias/799110-comissao-aprova-projeto-que-cria-fundo-e-compensacao-ambiental-para-atividade-pesqueira/
https://www.suinoculturaindustrial.com.br/imprensa/sindiracoes-divulga-o-resultado-do-primeiro-semestre-do-setor-de-alimentacao/20210825-153912-v942


promissora e a consolidação tem sido impulsionada pelo sistema de produção integrado que
fomenta e respalda os cooperados desde a disponibilização dos grãos até a
comercialização do produto. Por sua vez, os produtores independentes têm sido desafiados
pelo cenário bastante adverso e caracterizado pelo alto custo dos insumos utilizados na
produção. Já a demanda pelas rações para camarões alcançou 50 mil toneladas, montante
com forte potencial de crescimento, mas dependente e carente de ações prioritárias para
investimento, custeio, pesquisa e biossegurança voltadas à atividade.

(Créditos: Pixabay)

A Coular, empresa de nutrição animal presente nos
Estados Unidos e em outros países, aposta na proteína
da cevada como um insumo fundamental em novas
formulações destinadas a atender a mercados que
demandam produtos mais sustentáveis e livres de
Organismos Geneticamente Modificados (OGM).

Conforme o Agrolink, Emerge é o primeiro ingrediente para
nutrição animal à base de proteína de cevada. Além de ser

isento de organismos geneticamente modificados, ainda possui rastreabilidade em toda a
sua cadeia de abastecimento. "A cevada é um grão antigo, mas uma das culturas mais
sustentáveis, pois contribui para os sistemas de conservação de água e requer poucos
fertilizantes'', diz a empresa.

A Agência Sertão informa que produtores rurais de pequeno porte e trabalhadores do
campo que desejam produzir peixes terão, a partir desta semana, uma maneira bastante
conveniente de se capacitar. A Bahia Pesca inicia, às 9h30 de hoje, um curso gratuito
de piscicultura em tanque rede. As aulas serão online e disponibilizadas no perfil da
empresa no YouTube.

Serão exibidos, no curso, os benefícios da criação de peixes em tanques redes, como fazer
a seleção de locais, características ideais da água e dos tanques, materiais e tamanho das
malhas, fixação ideal e muito mais. O curso terá quatro aulas no total, que serão publicadas
às quintas-feiras, sempre às 9h30, no canal “Bahia Pesca TV”.

Os alunos que ficarem com dúvidas sobre os ensinamentos passados ou precisarem de
mais informações que ajudem em seus processos produtivos contarão com suporte gratuito
dos técnicos da Bahia Pesca, que atenderão pelo telefone (71) 3116-7100 ou pelo email
geope.pesca@bahiapesca.ba.gov.br.

https://www.agrolink.com.br/noticias/proteina-de-cevada-leva-sustentabilidade-a-nutricao-animal_454998.html
https://agenciasertao.com/2021/08/25/bahia-pesca-disponibiliza-curso-online-gratuito-de-piscicultura/?amp
https://agenciasertao.com/tag/youtube/?amp
mailto:geope.pesca@bahiapesca.ba.gov.br


Pesca
O terceiro peixe-leão, espécie invasora e venenosa, foi capturado neste mês de
agosto em Fernando de Noronha, na última terça-feira (24). Por conta dos riscos para a
população e para o meio ambiente, a localização do peixe ampliou o alerta para
ambientalistas e para a equipe do Instituto Chico Mendes da Biodiversidade (ICMBio).

Como apurou o G1, além desses três animais localizados em agosto, que são da espécie
Pterois volitans um outro foi capturado na ilha em dezembro de 2020. Diante da primeira
aparição, o ICMBio já havia feito um alerta para que a presença do animal fosse notificada
aos órgãos ambientais. “A captura [da terça] confirma que os registros anteriores não foram
casos isolados”, declarou a chefe do ICMBio, Carla Gaitanale. Segundo a chefe do ICMBio,
o treinamento voltado a condutores de mergulho autônomo para repassar informações
sobre o peixe invasor deve começar até o fim de agosto. "Além do monitoramento, vamos
repassar os protocolos de captura”, disse.

A administradora da usina nuclear de Fukushima, no Japão, anunciou que planeja
construir um túnel submarino para descartar com segurança a água radioativa da
usina, que foi destruída por um terremoto em 2011. Atualmente, mais de um milhão de
litros de água radioativa tratada estão acumulados em tanques enormes, que estão em vias
de transbordar, e esse líquido precisa ser descartado.

Como lembra o Olhar Digital, a ideia das autoridades era despejar a água diretamente no
mar, mas entidades que representam os interesses de pescadores fizeram forte oposição a
esse modelo de descarte. Para resolver esse impasse, foi proposta a ideia de construir um
túnel com cerca de um quilômetro de comprimento para manter a água contaminada o mais
longe possível da costa, que é onde estão os peixes. Contudo, essa solução não é
encarada como a melhor por todos as partes interessadas, entidades de defesa do meio
ambiente e países vizinhos têm pedido que o Japão não despeje a água em nenhuma parte
do oceano. Porém, com o transbordamento dos tanques de armazenamento cada vez mais
próximo e falta de opções viáveis, parece que o descarte será mesmo no mar.

Já a Seafood Source contou que o governo do Japão está criando um fundo para ajudar
os pescadores em Fukushima e outras prefeituras cujos produtos estão em risco de
danos à reputação após a liberação planejada de água de resfriamento armazenada
na usina nuclear.

Na Indonésia, a Marinha enviou 60 embarcações para, em milhares de milhas náuticas pela
costa do país, de Sumatra, no oeste, passando por Bali, até Papua, no extremo leste, para
encontrar pescadores ainda não vacinados. No último fim de semana, um navio de guerra

https://g1.globo.com/google/amp/pe/pernambuco/blog/viver-noronha/post/2021/08/25/terceiro-peixe-invasor-venenoso-e-capturado-em-fernando-de-noronha-em-menos-de-um-mes.ghtml
https://olhardigital.com.br/2021/08/26/ciencia-e-espaco/japao-deve-construir-tunel-submarino-para-descartar-agua-radioativa-de-fukushima/amp/
https://www.seafoodsource.com/news/premium/supply-trade/japanese-government-plans-fund-to-buy-fukushima-fish-after-cooling-water-release


enviou um grupo de embarcações insufláveis de borracha para administrar a vacina a
pescadores que trabalhavam em pequenos barcos de pesca ao longo da costa de
Sumatra. Conforme o Notícias ao Minuto, cerca de mil pessoas foram vacinadas desde o
início desta campanha marítima de vacinação na semana passada, embora as autoridades
admitam não saber exatamente o número de pessoas que estão trabalhando no mar.

Indústria
A flexibilização das medidas de restrição em diversos países e o fortalecimento da
demanda por salmão ajudaram a Mowi, sediada na Noruega, a obter maiores lucros
operacionais no segundo trimestre de 2021 antes de juros e impostos (Ebitda) e
receita.

A Mowi registrou um Ebitda operacional de 137,1 milhões de euros, um aumento de
38,5 milhões de euros ao alcançado no período correspondente de 2020. O grupo de
criadores de salmão também viu os preços à vista do salmão aumentarem em 18% na
Europa e 50% nas Américas no trimestre, em meio ao retorno da demanda em serviços
alimentícios e à manutenção da demanda nos canais de varejo.

De acordo com o balanço, as receitas operacionais de Mowi no trimestre mais recente
chegaram a 1 bilhão de euros, 910,9 milhões de euros no segundo trimestre de 2020. Em
linha com a orientação anterior, seu volume total de colheita para os três meses foi de
107.977 toneladas métricas de peso eviscerado, acima das 104.303 toneladas métricas no
2º trimestre de 2020 e das 98.483  toneladas métricas no 2º trimestre de 2019. As
informações são da Seafood Source

(Créditos: Monitor do Mercado)

O Monitor do Mercado conta que a
JBS está buscando investidores
para o Fundo Bioma Amazônico,
no qual já teria investido R$ 250
milhões, além de

desenvolvedores de projetos escaláveis e sustentáveis para apoiar o
desenvolvimento econômico da região amazônica.

"A JBS entende que pode atuar na preservação do Fundo Bioma Amazônico, com
compromisso de integralizar até R$ 500 milhões, desde que tenha contrapartida. Fica o
convite para quem quer apoiar a Amazônia", disse Joanita Maestri Karoleski, presidente do
Fundo JBS Amazônia, ex-CEO da Seara, uma das marcas da JBS. A empresa lançou a
carteira de projetos que soma R$ 50 milhões, como foco em pescado e cacau, e quer lançar

https://www.noticiasaominuto.com/mundo/1819646/covid-19-indonesia-estende-esforco-de-vacinacao-a-pescadores-no-alto-mar
https://www.seafoodsource.com/news/business-finance/strong-salmon-demand-lifts-mowi-s-second-quarter-earnings
https://monitordomercado.com.br/noticias/21536-jbscia-convida-investidores-a-investir-n


soluções estruturantes para levar crédito às famílias da região, trabalhando com
consultorias e aceleradoras de startups.

A Friboi, empresa da JBS no Brasil, acaba de inaugurar um novo Centro de
Distribuição em Brasília. Em novembro, inaugurará outro em Itajaí, Santa Catarina. O
objetivo é expandir a capacidade logística para o mercado interno em ambas as
regiões, consideradas estratégicas para a companhia. Conforme a Superhiper, o  CD
em Brasília, que já entrou em operação, tem capacidade de armazenagem de 800 toneladas
e irá atender a capital e cidades satélites. O novo CD da Friboi em Itajaí, que iniciará
operação, terá 1.340 toneladas de capacidade de armazenagem.

Varejo

(Créditos: Divulgação/ Diário do
Rio)

Motivada pela crescente
preocupação do brasileiro em
consumir alimentos mais
saudáveis,  a Buona Pesca,
marca do grupo Frescatto
Company renovou seu
posicionamento. Conforme o
Diário do Rio, o objetivo é

desmistificar o preparo de pescado em casa e comprovar que o peixe é acessível para o
consumidor brasileiro, a marca lança a campanha “Espeixealista”, que mostrará, entre
outras coisas, os mitos e verdades sobre o consumo e preparo do peixe em casa.
Criada pela agência carioca 11:21, o objetivo da campanha é ajudar, de forma didática e
bem-humorada, a promoção do peixe.

“A Buona Pesca é uma marca divertida e didática, com o objetivo de desmistificar o
consumo de peixe: das embalagens às redes sociais, ensinamos como descongelar o
produto, armazenar corretamente, as diferenças entre cortes e o melhor tipo para cada
receita. Apesar do aumento do consumo que vimos no ano passado, o consumidor ainda
busca e precisa aprender mais sobre o preparo de peixes e frutos do mar”, conceitua Thiago
De Luca, CEO da Frescatto Company.

Responsável por 54% do volume vendido pela Frescatto Company e 36% do faturamento, a
Buona Pesca também prepara uma série de lançamentos até o fim do ano: uma linha
especial de camarões, um kit paella, cubos de atum, anel de lula, posta de dourado,

https://www.superhiper.com.br/friboi-amplia-logistica-de-forma-precisa/
https://diariodorio.com/especializada-em-autosservico-marca-de-pescados-buona-pesca-aposta-em-reposicionamento/amp/


tilápia e corvina, entre outros. O objetivo é aumentar as opções de pescados disponíveis
para o consumidor.

A plataforma de comércio eletrônico Shopee agora possui uma página dedicada a
grandes marcas no Brasil. O Mercado e Consumo destaca que a Shopee Oficial já conta
com mais de 30 empresas, que oferecem mais de 15 mil produtos em diversas
categorias com o selo vermelho “Oficial” e preços diferenciados. “Além de mais exposição e
visibilidade no marketplace da Shopee com uma página dedicada para marcas e conexão
com consumidores online, esses parceiros ainda podem contar com outras vantagens, como
cupons de frete grátis aos consumidores. Já os nossos usuários conseguirão encontrar os
produtos de suas marcas favoritas de forma ainda mais fácil com os melhores preços,
segurança e garantia de autenticidade”, destaca o responsável pelo marketing da Shopee
Brasil, Felipe Piringer.

Cresce o número de consumidores preocupados com uma alimentação composta por itens
produzidos de maneira social e ambientalmente sustentáveis. Alinhado ao compromisso
global de facilitar o acesso a esse tipo de produto a um número cada vez maior de pessoas,
o Grupo Carrefour Brasil estabeleceu uma parceria com a Central do Cerrado,
cooperativa que reúne diversas organizações comunitárias, para fornecimento de
produtos regionais, especialmente da biodiversidade nativa, em suas lojas no Distrito
Federal.

Como conta a SuperHiper, os itens coletados e produzidos no Cerrado por comunidades
agroextrativistas já estão sendo oferecidos nos Espaços Saudáveis, corredores instalados
nas lojas para concentrar a oferta de alimentos com tais características. Estes itens
começaram a chegar às lojas em julho e estarão disponíveis em todos os 3 hipermercados e
6 unidades Bairro da rede na capital federal até o final de setembro.

Food Service

Desde a criação da Rota da Tilápia, Guaramirim (SC) está atuando em parceria com
demais municípios da Associação dos Municípios do Vale do Itapocu (Amvali) para
fortalecer o reconhecimento dos equipamentos turísticos e gastronômicos que
integram essa rota. Nesta semana, o município foi sede de um evento coordenado pela
Epagri para tratar sobre o Planejamento Estratégico do Instituto Rota da Tilápia.

Conforme o Amp.Ocp.News, participaram do evento, que ocorreu na Câmara de
Vereadores, os empreendimentos de pesque-pagues envolvidos na Rota e setores turísticos
das prefeituras de Guaramirim, Jaraguá do Sul e Massaranduba.

https://mercadoeconsumo.com.br/2021/08/26/shopee-lanca-pagina-dedicada-a-grandes-marcas-no-brasil/
https://www.superhiper.com.br/carrefour-avanca-em-sua-agenda-de-incentivo-aos-produtores-locais/
https://amp.ocp.news/economia/guaramirim-e-epagri-buscam-fortalecer-rota-da-tilapia


De acordo com a extensionista da Epagri de Guaramirim, Zelita de Lourdes Gomes, o
objetivo da reunião foi promover o encontro entre os integrantes da Rota da Tilápia e
incentivar a retomada do setor através da provocação para um planejamento das atividades
do grupo para o próximo ano. Com isso, todos esperam o fortalecimento do Instituto Rota da
Tilápia e por consequência da cadeia produtiva da Tilápia e do Turismo de toda a região.

(Crédito: Carlos Alberto Silva)

Entre os dias 4 e 7 de setembro,
o balneário Pontal do Ipiranga,
em Linhares (ES), será palco da
sétima edição do Festival do
Caranguejo, que terá pratos à
base do crustáceo e live com
atrações culturais. Devido à
pandemia, o evento será realizado
com limitação de público limitado e
no formato drive-thru, no
restaurante Rainha do Caranguejo,

localizado na Segunda Avenida.

A Gazeta informa que o horário do festival no sábado (4/9), no domingo (5/9) e na
segunda-feira (6/9) será das 10h às 22h. Na terça, feriado de 7 de setembro, o evento
acontecerá das 10h às 16h, com medidas de prevenção contra a Covid-19 adotadas pelos
organizadores.

Ao longo dos quatro dias de programação, a porção com quatro caranguejos será servida a
R$ 24, tendo entre as opções de acompanhamento vinagrete e farofa. Além do crustáceo
cozido e temperado, o restaurante Rainha do Caranguejo vai servir pastéis e casquinhas de
camarão e de siri e bolinho de peixe.

https://www.agazeta.com.br/amp/entretenimento/gastronomia/festival-do-caranguejo-e-atracao-do-feriado-no-pontal-do-ipiranga-0821

